NOTA DE LOS EDITORES

Los editores de la *Revista de Historia Económica. Journal of Iberian and Latin American Economic History* tenemos el gran gusto de poder comunicar en este número a nuestros lectores y colaboradores que nuestra Revista, a partir del núm. 1 del año 2008 (es decir, el año pasado), ha sido indexada en el Social Science Citation Index, en el Social SciSearch y en el Journal Citation Report/Social Science Edition.

Creemos que ésta es una gran noticia para el futuro de nuestra Revista, para la historia económica iberoamericana y para la comunidad de historiadores económicos internacional en general. La inclusión de RHE-JILAEH implica, en primer lugar, un incremento de las citaciones de artículos de historia económica dentro de la más prestigiosa base de datos de citaciones de trabajos científicos y académicos del mundo. En segundo lugar, una mejora comparativa del reconocimiento de la investigación en historia económica y especialmente sobre temas ibero-americanos, por parte de las instituciones dedicadas a la evaluación de la investigación tanto nacionales como internacionales. Por último, creemos que esta noticia representa un reconocimiento a la calidad del servicio académico prestado por más de una generación de historiadores económicos que han trabajado con entusiasmo por la internacionalización y excelencia académica de la historia económica ibero-americana en los últimos treinta años.

Los editores queremos expresar nuestro más sincero reconocimiento a todos aquellos que de una manera u otra han colaborado con la Revista a lo largo de sus más de veinticinco años de existencia y han contribuido a la concreción de este logro.

Con anterioridad a esta buena noticia, en la última reunión del Consejo de la Revista celebrada el 12 de septiembre del 2008 en el Congreso Internacional de la Asociación Española de Historia Económica en Murcia, diferentes miembros resaltaron lo que consideraban las fortalezas de la Revista, con el objetivo de insistir en el desarrollo de las mismas: los esfuerzos de transparencia y rigor editorial, la mejora del servicio académico a los autores, el bilingüismo, la internacionalización y la calidad del Consejo Editorial. A su vez, la tendencia creciente de originales recibidos, ha permitido publicar artículos con una mayor proyección internacional, tanto por la afiliación académica de los autores como por el contenido global e internacional de su objeto de análisis.

Estos son los puntos fuertes que queremos que constituyan nuestras señas de identidad y sobre los que es posible seguir mejorando la Revista en un futuro próximo.

7

En el año 2008 observamos ya un incremento en el número de artículos recibidos: de los 30 o 40 del 2006-2007 se ha pasado a los 40-50 del 2008 (ver estadísticas). Creemos percibir una reacción positiva por parte de los investigadores en relación con nuestro proceso de «pronta revisión», que garantiza a los originales de investigación recibidos una rápida respuesta editorial, ofreciendo, en menos de treinta días, una primera muestra de interés por parte de la revista (ver proceso de revisión). El proceso de revisión del 50 por cien de los artículos se sigue realizando en un período inferior a los cuatro meses. El incremento en el número de artículos recibidos y el mantenimiento de la tasa de rechazo en torno al 42 por cien está suponiendo un incremento en el stock de artículos aceptados y en proceso de revisión, lo que permite una mejora en la planificación de los números futuros. El 55 por cien de los artículos recibidos sigue relacionado con temas latinoamericanos o globales, lo que supone un porcentaje parecido al del año 2007.

En este número también queremos comunicar a lectores y colaboradores de la Revista sobre la inminente renovación de nuestro Consejo Editorial, que entrará en vigencia a partir de la edición del próximo número de la Revista. Esta renovación, ampliamente discutida y consensuada por el actual Consejo Editorial, será un proceso permanente y no tiene más objetivo que mantener una activa y renovada participación de la comunidad académica iberoamericana e internacional en la gestión de la Revista. La idea es renovar un tercio del Consejo Editorial cada tres años. Tenemos el orgullo de decir que el conjunto de los miembros de nuestro actual Consejo Editorial ha mostrado un gran compromiso con la Revista, por lo que los cambios a realizar solamente buscan incorporar a nuevos colegas que habrán de aportar nuevas ideas y dinamismo.

No querríamos terminar esta nota sin agradecer a los evaluadores que han realizado su labor a lo largo del año 2008 (ver agradecimientos a los evaluadores, p. 13), y a los del año 2007 y 2006 su profesionalidad y generosidad académica, sin la cual esta Revista no podría existir ni superarse.

ESTADÍSTICAS DE LOS TIEMPOS DEL PROCESO DE EVALUACIÓN Y DE LOS RESULTADOS DE LOS ORIGINALES DE INVESTIGACIÓN DURANTE 2008

Duración del proceso de evaluación		2008 le artículos	2008 Artículos recibidos en el año	
Menos de 3 meses	24	44%	19	46%
Entre 3 y 4 meses	4	7%	2	5%
Más de 4 meses	11	20%	5	12%
En evaluación	16	29%	15	37%
TOTAL	55	100%	41	100%
	2008 Total de artículos		2008 Artículos recibidos en el año	
Resultados			Artíc	
Resultados Aceptados*			Artíc 7	
	Total o	le artículos	Artíc 7 4	ulos recibidos en el año
Aceptados*	Total o	le artículos 25%	7	ulos recibidos en el año
Aceptados* Rechazos evaluadores	14 8	le artículos 25% 15%	7 4	ulos recibidos en el año 17% 10%

DISTRIBUCIÓN REGIONAL Y TEMÁTICA DE LOS ARTÍCULOS ACTIVOS EN 2008

## Historia Global ## Historia Latinoamericana ## Historia de Iberia ## Distribución temas: Agricultura, ganadería y pesca Crecimiento y desarrollo económico Demografía, población y educación Hacienda Pública; historia monetaria y financiera Historia Empresarial Metodología, historiografía y fuentes Minería, industria, energía y construcción Miscelánea Pensamiento Económico Precios, salarios, rentas y beneficios.					
Agricultura, ganadería y pesca Crecimiento y desarrollo económico Demografía, población y educación Hacienda Pública; historia monetaria y financiera Historia Empresarial Metodología, historiografía y fuentes Minería, industria, energía y construcción Miscelánea Pensamiento Económico	18,00% 37,00% 45,00%				
Crecimiento y desarrollo económico Demografía, población y educación Hacienda Pública; historia monetaria y financiera Historia Empresarial Metodología, historiografía y fuentes Minería, industria, energía y construcción Miscelánea Pensamiento Económico	Distribución temas:				
Sector Exterior Transportes, comunicaciones y comercio interior	2,00% 9,00% 7,00% 11,00% 9,00% 0,00% 7,00% 15,00% 5,00% 23,00% 12,00%				

TASA DE RECHAZO

% Rechazos artículos activos	42%
% Artículos recibidos año 2008	41%